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１、令和５年６月２９日、由利本荘市教育委員会定例会が、西目総合支所 ２階 第１会議

室に招集された。 

 

１、本日の出席委員は次のとおりである。 

１番 教育長  

２番 委 員 

３番 委 員 

４番 委 員 

５番 委 員 

 

１、教育委員会事務局より出席した職員は次のとおりである。 

教育次長 

教育総務課長 

主幹兼学校教育課長 

生涯学習課長  

北部学校給食センター所長 

中央図書館主席主査 

本荘教育学習課長 

矢島教育学習課長 

岩城教育学習課長 

由利教育学習課長 

大内教育学習課長 

東由利教育学習課長 

西目教育学習課長 

鳥海教育学習課長 

書記（教育総務課参事） 

 

１、本日の会議の日程は次のとおりである。 

令和５年６月２９日 午後１時２５分 開会 

日程第１ 会議録署名委員指名 

日程第２ 事務局報告 

日程第３ 議案審議 

  議案第１８号 本荘南中学校区統合小学校校名及び使用校舎について 

 議案第１９号 本荘東中学校区統合小学校校名について 

  議案第２０号 由利本荘市公民館運営審議会委員の委嘱について 

議案第２１号 由利本荘市文化財保護審議会委員の任命について 

日程第４ 報告 

 各課報告 

日程第５ その他 
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１、会議の顛末 

 

教育長 

 

 

 

 

 

教育次長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

開会（午後１時２５分、会議の開会を宣言） 

それでは、６月の教育委員会定例会を開会します。 

 

日程第１、会議録署名委員の指名を行います。教育委員会

会議規則第１８条第２項の規定により、会議録署名委員に、

３番委員と４番委員を指名します。 

続きまして、日程第２ 事務局報告をお願いいたします。 

教育委員の皆様におかれましては、連日の学校訪問、大変

お疲れ様でございます。お忙しい中、本当にありがとうござ

います。大変、ご難儀をおかけしておりますが、引き続きよ

ろしくお願いいたします。 

私のからは、２点報告させていただきたいと思います。 

１点目は、市議会６月定例会における一般質問についてで

あります。今回の一般質問は９名から通告がありました。そ

のうち、教育委員会関係に５名から１４項目。教育総務課関

係が３件、学校教育課関係から１０件、生涯学習課関係から

１件の質問がありました。本日、質問の要旨と答弁書を委員

の皆様の席に置かせていただいておりますので、後でご覧い

ただければと思います。 

２点目ですけども、市議会６月定例会における議案等につ

いてであります。予算関係では、令和４年度補正予算専決処

分報告と令和５年度補正予算について上程しております。令

和４年度の専決処分につきましては、事業終了に伴う精査が

主な内容であります。令和５年度の補正については、人事異

動に伴う人件費の補正が主なものになります。また、議会最

終日に契約締結案件２件を追加提案しております。１件目

が、新山小学校改築機械設備工事（第Ⅱ期）の請負契約の締

結についてであり、契約金額が 272,250,000 円、契約の相手

は三共施設･山二施設特定建設工事共同企業体、工事期間は

令和６年９月３０日までであります。２件目でありますけれ

ども、同じく新山小学校改築電気設備工事（第Ⅱ期）の請負

契約の締結についてであり、契約金額が 179,300,000 円、契

約の相手は本荘電気・仁賀保電機特定建設工事共同企業体、

工事期間は令和６年１０月３１日までであります。いずれの

案件も、原案のとおり承認されております。 

報告は、以上でございます。 

ただいま教育次長より事務局報告がありましたけれども、

何かありますでしょうか。（なし） 
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教育総務課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

生涯学習課長 

 

 

 

 

 

それでは、次に進みます。日程第３ 議案審議に入ります。 

議案第１８号本荘南中学校区統合小学校校名及び使用校

舎について、それから議案第１９号本荘東中学校区統合小学

校校名について、一括して提案をお願いします。 

それでは、関連がありますので議案第１８号、議案第１９

号一括して審議の方よろしくお願いします。 

はじめに議案第１８号本荘南中学校区統合小学校校名及

び使用校舎について、説明いたします。 

由利本荘市立鶴舞小学校及び由利本荘市立尾崎小学校の

一部を統合することに伴いまして、校名及び使用校舎を次の

とおりとすることについて、教育委員会の議決を求めるもの

でございます。校名につきましては、「由利本荘市立鶴舞小学

校」、使用校舎につきましては、現在の「尾崎小学校」とする

ものでございます。提案理由といたしましては、令和８年４

月１日に統合予定の本荘南中学校区統合小学校について、校

名及び使用校舎を決定しようとするものでございます。 

 次に議案第１９号本荘東中学校区統合小学校校名につい

て、説明いたします。 

由利本荘市立尾崎小学校の一部と子吉小学校及び小友小

学校を統合することに伴いまして、校名を次のとおりとする

ことについて、教育委員会の議決を求めるものでございま

す。校名につきましては、「由利本荘市立本荘東小学校」です。

提案理由といたしましては、議案第１８号と同様でございま

す。 

（議案第１８号本荘南中学校区統合小学校校名及び使用校

舎について並びに議案第１９号本荘東中学校区統合小学校

校名について、を説明） 

これについて、質問等ありますでしょうか。よろしいでし

ょうか。（なし） 

それでは、議案第１８号及び議案第１９号は、承認を得た

ものといたします。 

続きまして、議案第２０号由利本荘市公民館運営審議会委

員の委嘱について、説明をお願いします。 

それでは、議案第２０号由利本荘市公民館運営審議会委員

の委嘱について、説明いたします。 

由利本荘市公民館条例に規定する委員を別紙のとおり委

嘱することについて、教育委員会の議決を求めるものであり

ます。提案理由といたしましては、当委員会の委員につきま

しては、４月の定例会におきまして委嘱の承認をいただいて
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教育長 

 

 

 

 

生涯学習課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

学校教育課長 

 

 

生涯学習課長 

北部学校給食ｾﾝﾀｰ所長 

教育長 

 

教育総務課長 

 

学校教育課長 

 

いるところですが、その後の各団体の役員の変更等に伴いま

して、欠員となった委員につきまして補欠の委員を委嘱しよ

うとするものであります。 

（議案第２０号由利本荘市公民館運営審議会委員の委嘱に

ついて、を説明） 

これについて、質問等ありますでしょうか。よろしいでし

ょうか。（なし） 

それでは、議案第２０号は、承認を得たものといたします。 

続きまして、議案第２１号由利本荘市文化財保護審議会委

員の任命について、説明をお願いします。 

それでは、議案第２１号由利本荘市文化財保護審議会委員

の任命について、説明いたします。 

由利本荘市文化財保護条例に規定する委員を別紙のとお

り任命することにつきまして、教育委員会の議決を求めるも

のでございます。提案理由といたしましては、当文化財保護

審議会委員の任期の更新に当たりまして、由利本荘市文化財

保護審議会委員に関する規定に基づき、新たに任命しようと

するものでございます。 

（議案第２１号由利本荘市文化財保護審議会委員の任命に

ついて、を説明） 

これについて、質問等ありますでしょうか。よろしいでし

ょうか。（なし） 

新たに２名の方が新任になると言うことでよろしくお願

いします。 

それでは、議案第２１号は、承認を得たものといたします。 

これで本日の議案審議については終わります。 

続きまして日程第４ 報告に入ります。各課より報告をお

願いします。 

（市内小・中学校 生徒指導関係事案一覧、令和５年度「夏

季教職員研修会」について、ゆりほんＩＣＴ子供の学びアッ

プデートプランの進捗状況と予定について報告） 

（令和５年度「芸術鑑賞教室」について報告） 

（学校給食費未納一覧について報告） 

ここまでについては、何かありますでしょうか。（なし） 

続きまして各課より事業・行事等の報告をお願いします。 

（「本荘地域の学校再編」に係る説明会、教育委員会６月臨

時会・７月定例会について報告） 

（市ＣＳ連絡協議会、通学路合同点検、市特別支援コーディ

ネーター研修会、市いじめ問題対策連絡協議会、教育委員学
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生涯学習課長 

 

北部学校給食ｾﾝﾀｰ所長 

中央図書館主席主査 

 

 

 

 

本荘教育学習課長 

 

 

矢島教育学習課長 

 

岩城教育学習課長 

 

 

由利教育学習課長 

大内教育学習課長 

 

東由利教育学習課長 

 

 

西目教育学習課長 

 

鳥海教育学習課長 

 

教育長 

 

 

 

委員 

 

 

 

 

 

 

 

校訪問について報告） 

（大人の登校日、資料館協議会、第１回由利本荘市社会教育

委員の会議、中央地区放課後支援者研修会について報告） 

（学校給食巡回、社会教育委員研修会について報告） 

（令和５年度第１回由利本荘市図書館協議会、図書館検索シ

ステム非接触型ディスプレイ設置セレモニー、第６回「由利

本荘市図書館を使った調べる学習コンクール」の作品募集、

関連講座及び第１回相談会、令和５年度第１回子どもの読書

推進会議について報告） 

（第１０回町内対抗寿フロッカー大会、令和５年度石脇地

区春季グラウンドゴルフ大会、第２５回本荘地区ソフトボ

ール大会、子どもの休日クラブについて報告） 

（ひまわりプロジェクト、ひまわりフェスタについて報

告） 

（亀田城佐藤八十八美術館企画展、岩城公民館講座、岩城

小・中学校合同クリーンアップ、入部400年イベント岩城小

学校全校児童お茶会について報告） 

（女性セミナー、七夕ミニコンサートについて報告） 

（伊藤紘美彫刻展、大内文化財保護協会理事会、健康づくり

教室について報告） 

（東由利小学校学校運営協議会、わくわくサークル、ことぶ

き大学、東由利・大内地域小学生合同キャンプ大会について

報告） 

（グランドピアノ無料開放、セルフボディケア教室、西目地

域の史跡を学ぼうについて報告） 

（民俗芸能伝承館さなぶり・特別講演、鳥海地域学校運営協

議会、郷土史講座、公民館運営審議会ついて報告） 

各課から報告終わりましたが、何かありますでしょうか。 

（なし） 

それでは、日程第５ その他に入ります。 

委員よりお願いします。 

今日はありがとうございました。 

様々な取組が行われていて、これまでと違って沢山の方が

参加している様子に良かったなということを感じながらお

話しを伺いました。 

特に、地域の方と子供達が一緒になりながら活動する催し

が大変多くなっており、ふれあいの場としても大事な活動の

場となっているなと思いました。今後もよろしくお願いしま

す。 
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委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

学校訪問の際に、お話しが出ているのですが、矢島地域に

関しまして「ひまわりプロジェクト」について、来年以降ど

うするかということが問題になってくると思いますので、特

に小学校が来年あの場所にありませんので、じっくりと各学

校と調整を取りながら、大事なプロジェクトですから是非継

続していただきたいと思いますので、皆さんと相談の上、じ

っくりと決めていただきたいと思っております。 

入部４００年事業について、あちこちでやっていただい

て、大変ありがたいと思っております。特に鳥海で今日行っ

ている事業は、大変すばらしい企画ですので、他の地域でも

やっていただきたいと思います。 

 各学校の図書館に入部４００年のコーナーを設ける話も

あります。７月２７日の子どもの読書推進会議もありますの

で、夏休み明けには実現できるように相談の上、考えていた

だければと思います。 

 本当に、あちこち動き出して素晴らしいと思っておりま

す。キャンプなんかもようやくできるようになりました。楽

しんで、安全面に気をつけながら、子供達の育成、また講座

に関しましては、大人も講座・スポーツ等で心身ともに健や

かになればと思いますので、よろしくお願いいたします。 

今日はありがとうございました。 

毎回、報告を受けるたびにショックを受けるのが、給食費

の未納です。これも２年、３年、４年と未納額が段々増えて

きている。これは、本当に困窮して払えない未納なのか、何

とか払いたいと思うけどもやり繰りができないのか、単に払

えるのにずぼらを決め込んで払っていないのか、その辺の問

題もあると思いますが、その他学校でも納付金がありますけ

ども、納付金の未納はほとんど無かったと思います。 

今、国を挙げて少子化対策ということで、子育てに関する

家計への負担を何とか軽減しようということを政府がやろ

うとしていますが、こういった義務教育における授業料とか

以外の給食費を含めた納付金を、少子化対策の中で負担する

ような政策できないだろうかと。ここで言っても仕方が無い

のですが、何かの機会を捉えてですね、文科省や県を通して

発言・発信をしていく機会があれば、是非お願いしたいと。

機会があればこういった実態を知ってもらいたいという風

に思いました。 

これまで修学旅行など様々な学校行事が以前と同じよう

にできて大変良かったと思っております。それから各学校で
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委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

もコロナの発生が非常に少ないとの報告を伺っていますの

で、先ずは良かったなと思っておりますが、全国的には沖縄

県がトップで、非常に数が多いと。前の第７波、第８波の流

行がピークになったときに、秋田県が一番少なくて、良かっ

たなと思っていたら、いつの間にか秋田県も全国並みになっ

ていたと言うことがありましたので、警戒は怠らないように

そしてやれる行事、公民館行事、学校行事がつつがなく行わ

れることを祈っております。 

５番委員が今日で最後になります。学校訪問の際に５番委

員より子供達の成長を願う気持ちが語られていました。その

時に、「知識と経験を活かす機会を作ってくれれば喜んで行

きます」という発言がありましたので、学校現場だけでなく

て、各地域、公民館の中でこういう法律の専門家をお願いし

たいと言うことがあれば、是非活かせるように、５番委員も

すごく喜んできてくれると思いますので、是非活かしていた

だければと思いました。以上です。 

本当にこの４年間、こういった立場に立って、皆さんが普

段何をされているのかということを目の当たりにして、もち

ろん学校にも顔を出して非常に貴重な経験をさせてもらい

ました。 

最近、学校訪問でいろいろ話しをしていますが、教育行政

について少しお話ししたいと思います。皆さんは、今は教育

行政ですが部署が変わっていくと思いますが、教育行政につ

いては、他の部門とは違うと感じていて、教育はグローバル

でなければいけないと思っています。少子高齢化でここにい

る人を何とか留めて人口減少を抑えたいということは、もっ

ともですが、教育に関しては、鮭が川に下って海に出て丸々

太って帰ってくるような、長期的なビジョンが必要だなと思

っています。高校を卒業してここで就職して、大手の土建会

社なりの公共事業の下請けとして仕事をしている。それで

は、たこの足を食べているようなもので、外へ出て外貨を稼

いで行かなければ潤わないと思っていて、具体的なところま

で言えませんが少し違うのだろうなと思っています。皆さん

には、私の最後の言葉としてやっていただければと思ってい

ます。 

こういった場とか学校訪問とかの閉じた場で話すのでは、

物足りなさを感じていて、学校に行ったら生徒に発信したい

し、皆さんとの関係でも私の知見とかマインドを生かせる場

があればいいなと思いました。 
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教育長 

今回職を辞することになりますが、今後とも、私この市に

いますし、私も鮭ではないですけど、ここを出て帰ってきて、

何とかこの地域のために頑張っていきたいと思うし、私がで

きることは子供達に伝えたいと思いますので、是非そういう

場を与えていただければ、何かの力になれるのでないかと思

います。色々引き出しがありますので、色んな要望に応えら

れるのではないかと思います。是非気兼ねなく声をかけてく

ださい。４年間お世話になりました。ありがとうございまし

た。 

５番委員が４年任期ということで今日で終わりとなりま

す。私が教育長になって３年この間経ったのですけども、本

当にこの間は、危機管理が中心になって、やりたいことが

中々やれない中で、色んなご意見をいただきながら進めて来

たと思います。 

おっしゃるように、これからもっと色んなことがやれたの

にというところが本当に私自身も思っていて、それを引き止

められなかったことを反省しています。 

学校訪問等でいろんな話をしていただいて、一番思うの

は、未来の社会をつくっていく子供達を今育てているという

ことで、どういう未来をつくっていくのか、そこに学びとか、

教育とかをいかに進めて行くかが私達の仕事ではないかと

思いました。 

５番委員にお願いしたいのは、私達が中々できないのは、

地域とか保護者に対するそういう価値観を上手に伝えるこ

とができないところがあるので、是非とも、いろんな講座等

でそういう部分を深めていただけると、ありがたいと思って

おります。 

本当にこの４年間ありがとうございました。 

 

 以上をもちまして、由利本荘市教育委員会６月定例会を閉

会いたします。 

 

閉会（午後２時２５分、会議の閉会を宣言） 

  

 


